
SÚMULA DE REUNIÃO ORDINÁRIA
Diretoria Regional

Data e hora: 15 de maio de 2023, das 20h às 21h.

Local: Telepresencial.

Participantes: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente
Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro
Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais
Robson Alexandre de Moraes, Diretor Adjunto de Relações Institucionais
Maria Toshiko, Diretora Adjunta de Métodos Educativos
Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor
Fernando Rosa Ramos, Diretor Adjunto de Mundo Melhor
Yara Lopes, Diretora de Comunicação
Francisco Lima dos Santos, Diretor Adjunto de Comunicação
Márcio Aparecido Nunes, Diretor Adjunto de Crescimento e Expansão

Assessoria: Daniella Avino, Gerente Regional.

Oração: Francisco Lima dos Santos

1. Atividades – Desafio Sênior e ARTE
Encaminhamento: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente, começou a reunião falando sobre o
preço dos acampamentos por ter ouvido algumas reclamações sobre o valor; informou que, com base
nos últimos acampamentos, se fosse somente aplicar o índice da inflação no período, os
acampamentos ficariam bem mais caros e pediu ajuda da Diretoria para ajudar a explicar o motivo do
custo (estrutura, alimentação, segurança estão bem caros) e incentivar a participação de todos.

2. Comunicação
Encaminhamento: Francisco Lima dos Santos, Diretor Adjunto de Comunicação, falou da reunião de
alinhamento feita com a Diretoria, os voluntários e profissionais da Pasta e comentou que, com a
contratação do João Marcelo, o trabalho está andando bem mais rápido. Yara Lopes, Diretora de
Comunicação, disse que farão uma organização na equipe – vão tirar os que não contribuem e
convidar outros voluntários. E pediu ajuda na divulgação dos eventos, com compartilhamento dos
posts nas redes sociais.

3. Relações Institucionais
Encaminhamento: Matheus França contou que vamos sediar a reunião do Conselho Gestor do
Parque Jaraguá em 15 de junho e ressaltou o quanto é importante aproveitar melhor o Parque e
usarmos não só para o Escotismo. E falou sobre o evento que vai acontecer em 17 maio próximo – a
posse do Conselho Estadual da Juventude, no Palácio dos Bandeirantes, pois faremos parte do GT de
Voluntariado – uma grande oportunidade de estreitar relações com o governo e fomentar novas
parcerias.



4. Gestão de Adultos
Encaminhamento: Maria Toshiko, Diretora Adjunta de Métodos Educativos, contou que fez reunião
com Luciana Timoszczuk Ribeiro e Leandro Martinez (responsável pela área de TI da Região) sobre o
site regional de cursos e que só em janeiro/2024 o site funcionará bem; e que fará uma reunião com
todos os CDGAs para explicar a situação; falou também que vai combinar com a Diretoria de
Comunicação para fazer uma live e explicar o processo de encerramento de nível, visto que há muitas
dúvidas nesse processo.

5. Financeiro
Encaminhamento: Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro, informou sobre o encerramento financeiro
do mês – havia uma previsão de um superávit de 70 mil reais e que foi de 20 mil; porém, essa previsão
estava contando com um saldo do ano passado que já estava em caixa e mesmo assim houve o
superávit. Falou do Curso de Captação de Recursos que será ministrado no Jaraguá em 17 de junho –
como teste, o primeiro curso será apenas para indicados. E finalizou falando da contratação de Samuel
Coutinho Campos como Analista de Mobilização de Recursos – o processo de seleção para esta vaga
foi feito pela Flutture, empresa de Recrutamento e Seleção. Rodrigo Ramos solicitou à Daniella Avino
acompanhar a situação da compra da embarcação para a Modalidade do Mar.

6. Mundo Melhor
Encaminhamento: Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor, contou que está passando por muitos
Distritos para falar sobre diversidade e inclusão e que notou que muitos questionamentos vêm por falta
de formação dos Dirigentes – que só tem os cursos intermediários ou só o preliminar. Rodrigo Ramos
sugeriu que ela e a Maria Toshiko criem uma oficina sobre Diversidade e Inclusão. Neide pediu ainda
que a Diretoria aprove os novos nomes da pasta que foram passados nesta semana.

7. Gestão na Estrada
Encaminhamento: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente, lembrou que a próxima edição do
Gestão na Estrada será em Araçatuba, no dia 04 de junho, pediu a confirmação de todos e ressaltou a
importância da participação da Diretoria para valorizar os Distritos mais distantes.

8. Reunião FIESP
Encaminhamento: Rodrigo Ramos falou também sobre a Reunião na FIESP que ocorreu na semana
passada. Além dele, estavam presentes na reunião: Carlos Frederico Dos Santos, Diretor Nacional de
Relações Institucionais; Patrícia Diniz, Diretora Nacional de Relações Institucionais – Adjunta; e
Jéssica Scherer, Gerente de Desenvolvimento Institucional; da FIESP estavam Josué Christiano
Gomes da Silva, Presidente e Rafael Cervone Netto, Vice-Presidente da Federação das Indústrias do
Estado de São Paulo. Rodrigo ressaltou que foram muito bem recebidos na reunião e que a FIESP
ofereceu os espaços das escolas da Rede Sesi como sede para Grupos Escoteiros e que vai analisar
uma forma de apoiar o Jamboree Nacional. Todos concordaram que esta é uma parceria que pode dar
muito frutos ao escotismo paulista.



9. Escritório Regional
Encaminhamento: Daniella Avino falou do início da analista Eva Gonçalves e ressaltou o seu
entrosamento na equipe. Lembrou da ExpoCatólica que acontece nessa semana e informou que
Janete Arasaki e Eva Gonçalves, profissionais do ER, ajudarão no evento. Marina Ambrósio e Mayra
Guidorizzi, da Nacional, estarão em São Paulo nesta semana para participar da Expo e também farão
reuniões com escolas para oferecer o Escotismo em sala de aula – o que ajuda no crescimento e
expansão do estado. Contou que irá no evento em comemoração ao Dia da Juventude
Constitucionalista, em 23 de maio e que no dia seguinte, para fazer uma reunião com a direção da
Floresta Nacional de Ipanema (FLONA), em Araçoiaba da Serra, para retomar a parceria com o
parque. Para encerrar, sugeriu a criação de um crachá genérico para todos os eventos com adultos
para simplificar o processo e baratear o custo.

Redigi a presente súmula,

DANIELLA AVINO
Gerente Regional
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo

De acordo com o relato,

RODRIGO RAMOS DE FREITAS
Diretor-Presidente
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo


